

vicaire de Poitiers, lorsqu'il fut nommé évêque de Noyon, le 19 janvier 1713; alors il avait place, en qualité de pair de France, au parlement de Paris, et en janvier 1715, il était devenu un des aumôniers du roi. Après la mort de François-Paul de Neufville-de-Villeroy, arrivée le 6 février 1731, il fut appelé à lui succéder sur le siège de Lyon. Il prit possession par procureur, le 15 janvier 1732, et en personne le 22 mars suivant; toutefois, il ne fit son entrée solennelle que le 17 août par la porte de Vaize. Il prit pour suffragant aux fonctions épiscopales, Nicolas de Navarre, chanoine de Saint-Nizier, évêque de Sidon *in partibus*; il eut dix vicaires généraux, en tête desquels figure le comte de la Beaume-Suze, doyen du Chapitre de la Primatiale (1).

En 1733, il approuva la fondation des hôpitaux de Roanne et de Belleville, et, en 1737, celle de l'hospice de Saint-Symphorien-le-Château. En cette dernière année, il établit en faveur des prêtres caducs et infirmes, le Séminaire de Saint-Pothin (2).

Un des événements le plus mémorable de son épiscopat fut le Jubilé célébré, en 1734, à l'occasion de la rencontre de la Fête-Dieu avec celle de Saint-Jean-Baptiste. Ce Jubilé, qui dura trois jours, fut annoncé par un mandement, et les fidèles y furent préparés par des missions qui se firent dans les principales églises de la ville (3).

(1) Voyez les *Archevêques de Lyon*, par M. Morel de Voleine, p. 188

(2) *L'Almanach de Lyon* pour 1755 attribue l'établissement de ce séminaire à M. de Tencin, mais le Rituel de M. de Montazet le donne à M. de Rochebonne auquel il faut en laisser l'honneur.

(3) L'institution du Jubilé ne remonte pas à une haute antiquité, puisque ce fut seulement au XIII<sup>e</sup> siècle, en 1264, que la *Fête-Dieu* fut canoniquement instituée par Urbain IV. La rencontre de cette fête avec celle de la Nativité de Saint-Jean-Baptiste s'est déjà faite en 1451, en 1546, en 1666 et en 1734, elle reviendra en 1886 puis en 1943. Voyez sur l'institution du Jubilé de 1734, un livre imprimé par ordre de Mgr l'archevêque, Lyon, Pierre